

地域の祭り

野尻川原祭礼

8月24日、野尻川原神社において例祭が行われました。獅子舞の奉納に続き、午後7時からは盆踊り、「湯川ゆか」「田島美咲」歌謡ショーが行われ、最後にはビンゴゲームで大いに盛り上がりました。



本郷神社祭礼

10月13日、本郷神社にて秋の例大祭が行われました。巫女舞いに続き獅子舞の奉納も行われました。獅子取りの中には小学生くらいの子、太鼓には30代位の女性も参加しておられました。



石武雄神社例大祭近づく！(33年ぶりの御開帳)

《令和の例大祭》

2024年秋祭り

令和8年には33年ぶりに「例大祭」が開催されます。関係集落では、内容や開催日時について検討を開始しました。過去には1820年・1853年・1894年・1929年・1961年・1993年(平成5年)に行われています。



川除新 そば収穫まつり

11月17日に川除新営農組合では「勤労・収穫感謝祭」として、**そば収穫まつり**を行いました。当営農組合員による手打ちの職人技を披露して頂き、そして保育園児にも優しく指導してもらい、真剣に手打ちそばを作っていました。お屋には、そば打ち職人及び女性部の協力で感謝しながら、出来立ての手打ちそばを美味しくいただきました。



その他の出来事

9月26日 エコドライブコンサート

8月1ヶ月間行われました「なんどエコドライブコンサート」において北部ドライバーズチームが総合2位の栄誉に輝きました。(藤田勉・川森健一・田島玉江さん)

10月5日 富山県中学校駅伝

福野中学校女子チームメンバー8名の内、7名が北部在住メンバーでした。(堀澤夏海・畑崎紬希・石黒玲依・得永莉未依・直井そら・水野琉梨・竹本奈未さん)

10月7日 高校バドミントン大会

第78回国民スポーツ大会佐賀大会において、バドミントン富山県代表の米嶋斗くん所属チームは5位に入賞!

10月13日 本江若竹町さこう会

アサギマダラを見に石川県の手取川上流の白峰へ行ってきました。フジバカマに戯れるように飛び蝶が素晴らしいかったです。

11月11日 蒼樹展受賞(上野東京都美術館)

岩武新区長、田島実さんが60回記念蒼樹展で東京都議会議長賞を受賞されました。おめでとうございます!

12月9日~R7/1月24日 第3回 大谷清作遺作展

《びーすあけぼの》小矢部市綾子5596にて開催中!

12月22日 子ども教室クリスマス会

交流センターにて「ほくぶ子ども教室」に通う子どもたちで、手作りクリスマス会を行いました。オカリナの演奏に合わせて歌ったり、おやつ作りも楽しみました。

9月1日
消防屯所
現況検分
を行いました



道のりめん 道路法面防草シート貼り

川除新環境保全推進委員会は、今年度より五か年計画で畦畔・圃場に隣接する道路法面への防草シートの施工を計画しました。農業従事者の高齢化により、年4回の草刈りが困難となり、11月23日に今年最初の道路法面(120m)の防草シート施工を行いました。



地区の公民館に 車椅子を配置!

市の養護施設で長年保管していた車椅子がこの度下げられることになり、北部地域づくり協議会を通じて導入の申し入れのあった地区に配置されました。

- ・高橋地区・若竹町地区
- ・本江地区・二日町地区



編集後記

令和6年ももうすぐ終わります。今年は元日の能登半島地震から始まり、大雨災害、アメリカ大統領選、衆議院選、県知事選、南砺市長選、南砺市議会選と選挙ラッシュの年でした。来年は乙巳、努力が実を結び始める年!



令和6年12月25日発行

発行

福野北部
地域づくり協議会

広報

北部

第26号

TEL/FAX:0763-22-6350
Mail: hokubu.kmn@gmail.com

11月3日(祝) 北部敬老会・文化祭



11月3日(祝)秋晴れの下、北部体育館にて令和6年度の「北部敬老会・文化祭」が開催されました。今年米寿を迎えられた方10名の参加(北部地区全体では24名)をいただき、お祝いの式典が行われました。南砺市長からのお祝いのことば(代読、地域包括支援センター金兵留美様)に続き、お祝い状・記念品の授与が行われ、皇中伸一市議員の祝辞をもって式典は無事に終了しました。75歳以上の敬老者の方たちも163名が出席くださり、盛会のうちに終えることができました。その後、地元の子ども教室のメンバーによる歌と手話での演奏からアトラクションが始まりました。

「オカリナ同好会」「詩吟教室」「保育園児遊戯」「城端四葉会」「太極拳を楽しむ会」「民舞ささらぎ会」の各団体の日頃の成果発表に続き、最後に南砺市出身の「林道美有紀・歌謡ショー」で大いに盛り上がりました。また、会場には数多くの団体の作品が展示され、私たちの目を楽しませてくれました。絵画・書・手芸・生花・菊花・各種活動発表 etc.

【参加団体】おひさま保育園児・ひまわり保育園児・青葉幼稚園児・子ども教室メンバー・生涯学習教室(アート水引・絵手紙・切り絵)・CHIKUCHIKUの会・北部花縁愛好会・本江東島きずなの会・サロニ日だまり・夢サロン・食生活改善推進協議会・ヘルスポランティア連絡会・母子保健推進協議会・福野赤十字奉仕団・生活支援事業かようまいけ館・南砺市消防団野分団・北部地域づくり協議会スポーツ部会・女性部会

会場の設営及び運営にあたり、ご協力をいただきました
多くの皆様により感謝申し上げます。



近所の助け合いで住みよい地域を

福野北部地域づくり協議会

😊 北部地域にお住いの皆さん (令和6年12月1日現在)
人口: 3,787人(男性 1,874人・女性 1,913人) <<前年同月比-54人>> 世帯数: 1,354世帯 <<前年同月比+6世帯>>

第18回富山県公民館大会にて受賞及び発表

9月12日(木)富山県教育文化会館にて「第18回富山県公民館大会」が開かれ、当協議会の道畑慎一さんが10年以上連続表彰を受けられました。おめでとうございます。その後、活動研究委嘱事業発表会で安全環境部会の川森健一さん、竹原司さんによる防災計画策定の取り組み発表が行われました。



散居景観発表会

10月26日(土)となみ散居村ミュージアムにおいて、野尻川原の今枝正也さんが差し迫る散居村景観の危機をテーマに研究発表をされました。時代経過や背景、県の対応、屋敷林・散居の景観保護、伝統家屋の現状等を発表されました。



近思公園草刈 & 招魂慰霊祭

10月20日招魂慰霊祭を行うために朝8時より近思公園の草刈りを行いました。今回は市役所の北部出身の方々10名近くが応援に来てくださり大変に助かりました。その後慰霊祭を実施!



さつまいも収穫!

春先に植えた細い苗がこんなに大きなサツマイモに育ちました。10月15日に子ども教室のみんなで「芋掘り体験会」を行い、それぞれ持ち帰って「熱々の焼き芋を食べたい」などと口にしました。



スキヤキパレード

恒例のスキヤキミーツワールドのパレードが8月24日に行われ、北の子どもたちも各自、元気づけに行進しました。



男の料理教室

12月8日北部交流センターにて男の料理教室を開催しました。今回は「豪快! スペアリブ」に挑戦しました。(16名参加)



元旦賀詞交歓会

北部地域づくり協議会恒例の「新年賀詞交歓会」を下記の要領で行います。多くの皆様の参加をお待ちしております。

- ・日時: 令和7年1月1日 11時30分より
- ・場所: 北部交流センター2F
- ・会費: 1000円



南砺市防災訓練

10月6日に福光中学周辺にて防災訓練が行われました。今回は森本・富樫断層帯を震源とするM7.2の地震を想定しての倒壊家屋からの救出等の訓練が実施されました。



地域づくり協議会研修会

里山オーベルジュ&温泉ウエルネスバ

11月21日に常任委員会メンバーによる研修会が桜ヶ池クアガーデンにて開催され、地元へながらも意外と知られていない情報交換等で懇親を深めました。(18名参加)



立山探訪

9月23日恒例の立山探訪が行われました。出発時は雨模様でしたが、午後からは晴れ間も! 今年で最期のトロリーバスで黒部ダムへも行ってきました。富鳥も間近で見ることができました。

47名参加



畠中伸一市議3期目当選!



11月10日告示の南砺市議会議員選挙で畠中伸一さんが3期目の当選を果たされました。今回の選挙は定数が17人となりましたが、立候補された方が定数丁度だったために無投票当選となりました。畠中さんの今後の益々のご活躍をお祈りいたします。なお、選対活動でご協力いただきました皆様には、地域づくり協議会からも厚く御礼を申し上げます。

防災ケアネット連絡会

10月14日避難行動要支援者に対する支援体制の情報共有のための連絡会が開かれました。区長・民生児童委員・ケアネット支援員・地域福祉推進員等32名が参加



ほくぶ未来塾

今年度の事業として、現役世代の方々に「北部の未来」について考えていただきたいと始めたこの「ほくぶ未来塾」が5回目を終えて提言書を出されました。

- 討議内容としては、
- 1回目: 北部体育館の存続問題
 - 2回目: 地域づくり協議会と各区の事業・行事について
 - 3回目: 若者と女性の活躍する地域を目指すには
 - 4回目: 城端線・氷見線の維持管理問題と南砺市・福野地域の生活環境
 - 5回目: 全体としてのまとめ

【塾生の感想】

- ・他人の意見や考え方を聞くことも大切
- ・20~30代若い人もメンバーに欲しい
- ・北部の課題は北部全体の人が知ってほしい
- ・他の地区のことも知れて良かった
- ・スパンを長くして年間を通してやる必要あり
- ・テーマに応じてメンバー交代も必要では



南砺市誕生20周年

平成16年に8つの町村が合併して以来、はや20年が過ぎました。市では記念事業として各種プロジェクトを行なっています。「南砺クイズ」「三十路成人式」「記念講演」「教育フェスティバル」「市民活動応援事業補助金」「商店街づくり応援補助金」「文化芸術振興事業補助金」「ビジネスアイデアコンテスト」

| 【人口】 | 合併時 | 現在 | 対合併時比 |
|------|-------|-------|-------|
| 平 | 1360 | 799 | 58.8% |
| 上平 | 846 | 557 | 65.8% |
| 利賀 | 913 | 435 | 47.6% |
| 井口 | 1380 | 1069 | 77.5% |
| 城端 | 9656 | 7470 | 77.4% |
| 井波 | 10096 | 7621 | 75.5% |
| 福光 | 20274 | 15461 | 76.3% |
| 福野 | 14705 | 12786 | 87.0% |
| 南砺市 | 59230 | 46198 | 78.0% |

山間部の人口減少は著しいが、福野地区の減少率はさほど大きくなく、中でも北部・東部・高瀬地区は対2007年比で95%を維持している。**北部地区は南砺の牽引車! 知意を結集しよう!**

南砺市公共施設再編計画

北部体育館存続問題!!

南砺市が令和4年に改定した「公共施設再編計画」によりますが、北部体育館は令和7年度末には市の行政サービスを受けられなくなります。(詳しくは下記のQRコードから市のHP-PDFを参照) 当地域づくり協議会では今までも市当局との協議を重ねておりますが、今のところ解決には至っておりません。「北部夏まつり」や「北部敬老会・文化祭」「カローリング大会」「その他大勢が集まる会議」「スポーツ練習」など、今まで会場として利用してきましたが、存続が危ぶまれています。北部地区の皆さんにもこの現状を認識の上、ぜひ共有していただきたいと思います。令和8年度には南砺家庭・地域医療センターも維持しないになっています。



福野地域の公共施設再編計画対象施設 (黄色は北部地区にある施設)

| 施設名称 | 延床面積 (㎡) | 地区 | R3~R7 | R8~R27前期 | R8~R27後期 |
|---------------|----------|------|-------|----------|----------|
| 福野産業文化会館 | 1062 | 二日町 | 維持しない | 維持しない | 維持しない |
| 福野北部体育館 | 878 | 岩武新 | ✓ | ✓ | ✓ |
| 園芸植物園 | 2069 | 柴田屋 | ✓ | ✓ | ✓ |
| 福野おひさま保育園あつふる | 176 | 柴田屋 | ✓ | ✓ | ✓ |
| 福野市民センター | 5578 | 苗島 | ✓ | ✓ | ✓ |
| 旧福野第二保育園 | 1043 | 柴田屋 | ✓ | ✓ | ✓ |
| 旅川会館 | 1589 | 院林 | | ✓ | ✓ |
| 福野テニスコート | 81 | 柴田屋 | | ✓ | ✓ |
| 南砺家庭・地域医療センター | 1037 | 松原 | | ✓ | ✓ |
| 福野B&G海洋センター | 1720 | 中部地区 | | | ✓ |
| 福野児童センターアルカス | 566 | 二日町 | | | 複合化 |

近所の助け合いで住みよい地域を

福野北部地域づくり協議会